

2.- CHOMAGE

D'après MURRAY, président des syndicats C.I.O., il y aurait en Juin 49, en plus des 3.289.000 chômeurs "officiels", 1.989.000 chômeurs partiels travaillant de 1 à 14 heures par semaine.

3.- LES COURS DES METAUX NON FERREUX ont fortement baissé.

4.- BAISSSE DES PRIX DE GROS DES PRODUITS AGRICOLES :

Le blé, la laine, le coton, ont vu leurs cours descendre d'environ un tiers de juillet 48 à Mai 1949.

5.- BAISSSE DE LA PRODUCTION DE L'ACIER:

En avril, elle était au point le plus bas depuis juillet 47.

6.- BAISSSE DE L'ACTIVITE INDUSTRIELLE :

MURRAY dit qu'il faut s'attendre à une baisse de 30% dans l'industrie automobile.

7.- BAISSSE DE LA BOURSE:

Le manque de confiance des capitalistes dans l'avenir s'exprime par la baisse de la Bourse qui atteint le point le plus bas depuis 1948 dans les premiers mois de 49, et en Juin avait rejoint le point le plus bas depuis 1945.

LES CAUSES DE LA CRISE

1.- LE MARCHÉ INTERIEUR

Il est saturé. En particulier le pouvoir d'achat distribué par l'inflation dans les années de guerre et d'après-guerre a été "épongé". La baisse des prix agricoles forme de plus en plus à l'industrie le marché paysan.

2.- LES EXPORTATIONS.

Alors que la production nationale brute est passée de 232 milliards de dollars en 1947 à 255 milliards en 1948, les exportations ont baissé de 3 milliards (19,8 - 16,9). L'excédent des exportations sur les importations qui était de 11,3 milliards en 47 est passé à 6,5 milliards. L'exportation des marchandises a diminué de 18%

Cette baisse des ventes sur le marché intérieur est due au relèvement européen dont la production industrielle a augmenté de 15% et la production agricole de 20%. Par ce fait, le marché européen s'est restreint, mais en même temps, les concurrents européens arrachaient certains marchés aux U.S.A. (Angleterre en Argentine).

De plus, le manque de dollars des pays acheteurs restreint considérablement leur capacité d'importation. Ainsi, en 1947, ceux-ci avaient encore pu sacrifier 4.500 milliards d'or et de devises, alors qu'en 1948 ils n'en ont sacrifié que 700.